

Brigada de atención Psicosocial de la UCR ganó premio al mejoramiento de la calidad de vida

Profesora Adilia Solís también obtuvo un reconocimiento

20 OCT 2017 Gestión UCR



La Brigada de Atención Psicosocial de la UCR en estos momentos trabaja como parte del Comité Asesor Técnico Psicosocial, que está integrado por diversas instituciones, visitando diferentes comunidades afectadas por la tormenta tropical Nate, y con la UCR a través de los proyectos de la Vicerrectoría de Acción Social para coordinar acciones prioritarias en las comunidades más afectadas Anel Kenjekeeva

Este viernes 20 de octubre, la Defensoría de los Habitantes, el Consejo Nacional de Rectores (Conare) y las cinco universidades públicas, entregaron los premios al mejoramiento de la calidad de vida 2017, en los que **se reconoció la labor de más de 30 años de la Brigada de Atención Psicosocial en Emergencias y Desastres de la Universidad de Costa Rica**, que obtuvo el galardón en la categoría de entidad pública.

Según destacó el jurado, la Brigada es **una organización que ofrece atención psicosocial a las personas afectadas por una emergencia o evento natural**, con el apoyo de un equipo multidisciplinario, llevan apoyo a los habitantes de las comunidades y les dan acompañamiento incluso hasta dos años después.

La psicóloga Lorena Sáenz Segreda, coordinadora de la Brigada, manifestó que principalmente este es **un reconocimiento a la solidaridad y al compromiso que tiene la UCR con las situaciones de emergencia y desastres**.

“Si bien es un reconocimiento a la Brigada, es **un reconocimiento a cada una y cada uno de los universitarios, que cada vez que sucede esto nos unimos como toda una familia solidaria para trabajar contra el dolor humano**. También con la posibilidad de no dejar a las comunidades afectadas después de la emergencia. Ha sido un proceso de muchos años de irnos constituyendo para poder dar al país una transferencia científico-técnica, pero con un rostro humano”, destacó la coordinadora de la Brigada.

Para Gidget Heinrich, estudiante de psicología y miembro de la Brigada, este es un premio al esfuerzo realizado durante tantos años.

“Para nosotros es grandísimo, es **un reconocimiento a todo el trabajo de las comunidades, pues nosotros solo somos una pequeña herramienta para que esas comunidades puedan salir adelante a pesar de todas las adversidades**. Nosotros nunca atendemos situaciones que sean lindas, si no que siempre estamos en los momentos más difíciles, cuando se pierde todo, cuando ya no se sabe que hacer, y es cuando nosotros entramos y damos este apoyo y servimos de guía”, manifestó Heinrich.

[LEA TAMBIÉN: Familias de Upala agradecen apoyo de UCR tras emergencia](#)

La Brigada de Atención Psicosocial de la UCR trabaja con las comunidades afectadas por las emergencias y gracias al apoyo administrativo de la UCR, ha conformado un equipo interdisciplinario, con personal calificado para apoyar los esfuerzos en la recuperación de la emergencia.

El personal recibe capacitación en primeros auxilios psicológicos y atención psicosocial y los nuevos profesional que se integran son acompañados por los psicólogos con mayor experiencia durante una emergencia.

En los últimos años ha prestado apoyo en situaciones como el terremoto de Cinchona en 2008, el terremoto de Sámara en 2012, el huracán Otto en 2016 y la tormenta tropical Nate en 2017. También han atendido a familiares, amigos y profesores de los estudiantes de la Sede de Guanacaste que fallecieron a inicios de año.



La profesora Adilia Solís Reyes obtuvo un reconocimiento especial por velar por los derechos humanos universales Anel Kenjekeeva

[ADEMÁS: La Brigada de Atención Psicosocial: ayuda y guía cuando más se necesita \(huracán Otto\)](#)

Los otros galardonados fueron **Walter Ferguson**, en la categoría de persona física, por dedicarse al rescate de los rasgos culturales de la población afrocaribeña, mediante el Calypso.

En la categoría de organización de la sociedad civil el premio fue para la Asociación **ABACOR-Banco de Alimentos**, por beneficiar a poblaciones en riesgo y exclusión en la obtención de alimentos y productos de primer necesidad.

En cada categoría también se concedió un reconocimiento especial a otros nominados. En el caso de persona física se reconoció a **Adilia Eva Solís Reyes**, vecina de Upala y profesora de la UCR, por el importante trabajo transfronterizo entre Costa Rica y Nicaragua, impulsando el desarrollo del cantón de Upala.

También a **Otto Silesky Agüero**, por el derecho a una educación integral de los y las jóvenes en riesgo social.

En la categoría de entidad pública se reconoció al **Programa de Equidad de Género del Tecnológico de Costa Rica** por contribuir a erradicar la discriminación y buscar equidad e igualdad de oportunidades para todas las personas.

Y en la categoría de organización a la sociedad civil a **MarViva** por promover el uso ambientalmente racional de los recursos marinos a través de programas preventivos y educativos.

El premio Aportes al Mejoramiento de la Calidad de Vida se entrega **desde hace 25 años**. Al principio fue una iniciativa de la Escuela de Ingeniería Industrial de la UCR, a la que

luego se unió la Defensoría de los Habitantes, Conare y las universidades públicas.

La estauilla del premio es una obra del escultor Franklin Zúñiga Jiménez que se llama Naturaleza Herida, cuyo significado orienta a ver cómo un hombre y una mujer sostienen el mundo con sus manos impregnadas de conciencia y responsabilidad.



[Andrea Marín Castro](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

andrea.marincastro@ucr.ac.cr